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ASESM – Compte rendu de l'assemblée 
générale ordinaire du 21 mars 2025 

 
 

 
La séance débute à 18h43 

 
Présents : Laurent Delattre (Président), Catherine Clément (Vice-présidente), Jean Renard (Trésorier), 

Josiane Autixier, Sandrine Delattre, Marie Guilloux, Michèle Guilmont, Elisée Laas, Guy Molter, 

Francine Renard, Pierre Renault, Marie-Odile Rinaldo, Jérôme Thierry  

Pouvoirs : Isabelle Mairet, Martine Ragon, Monique Richard, Jocelyne Rivet, Marie-Christine Serayet 

Invités : Père Jean-Eudes Gilbert & Sandra Teixeira  

 

Introduction  
 

Laurent Delattre remercie les adhérents de s'être déplacés pour cette assemblée générale, et 

accueille plus particulièrement les nouveaux membres qui ont récemment rejoint l'association. 

 

Remerciements au Père Jean-Eudes Gilbert, curé de la paroisse Cormeilles-La Frette, Sandra Teixeira 

(Associations) et Jérôme Thierry (Patrimoine immobilier), représentants de la mairie de Cormeilles. 

 

Approbation du compte rendu de l'assemblée générale du 5 avril 2024 
 

 Compte rendu approuvé à l'unanimité 

 

Rapport moral et d'activités 2024 (Laurent Delattre) 
 

Année 2024 sous le signe du renouveau : un nouveau bureau a en effet été élu par le CA le 5 avril 

2024 avec Laurent Delattre comme Président, Catherine Clément comme Vice-présidente, Jean 

Renard comme Trésorier et Rodolphe Guillaume comme Secrétaire. 

 

Activité de l'association a été riche en 2024 : 

 

- Deux évènements musicaux en juin : très beau concert de musique vocale avec le chœur 

féminin l’Oiseau Rebelle le dimanche 2 juin, et nuit des églises avec une balade musicale au 

piano proposée par Rodolphe Guillaume le samedi 22 juin. 
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- A la rentrée, l'association était présente au Forum des Associations de Cormeilles le samedi 

7 septembre avec ses nouveaux supports de communication : pull-ups, flyers et diaporama 

photos sur un écran. 

 

- Début septembre, l'association a participé à une présentation aux enseignants des écoles 

primaires de la ville pour proposer des visites de l’église aux scolaires. Elle apparaît 

désormais dans le programme officiel de la mairie (2 associations y figurent : le Vieux 

Cormeilles et l’ASESM) 

 

- Pour les Journées européennes du patrimoine les 21 et 22 septembre, présentation de 

l'église au public avec plusieurs propositions : 

o Visites libres, guidées de l’église et de la crypte (~100 visites), 

o Flânerie ludique et atelier pour les enfants, 

o Animation musicale le dimanche après-midi, 

o Exposition de vitraux par l'association voisine ABCD Z’ARTS 

 

- 10 novembre : Proposition cette année encore d'un toast de rillettes d'oie à la sortie de la 

messe de 9h30 pour fêter le saint patron de l'église (fête exacte le 11 novembre) 

 

- 9 et 10 décembre : visites de classe avec deux groupes de l'école Saint-Charles pour des 

visites guidées de l'intérieur de l'église. 
 

- Les 14 et 15 décembre, l’association ABCD Z’ARTS est venue présenter une crèche Pastorale 

de santons. 
 

Communication active et régulière de l'association tout au long de l'année : mails d'actualité 

trimestriels et un site internet tenu à jour. En 2024, 761 visites sur le site de la part de 286 visiteurs 

 

La mairie a procédé début octobre à un renouvellement de toutes les lampes de l’église et cela rend 

l'accueil plus chaleureux. Elle a aussi nettoyé l’espace extérieur qui permet d’accéder au clocher. 

 

Dans un registre plus grave, Mme Lucienne Malovry nous a quittés le lundi 23 septembre, et ses 

funérailles ont été célébrées dans cette église le vendredi 11 octobre. Mme Lucienne Malovry était 

membre de notre association et a contribué grandement à l’embellissement de l’église, notamment 

avec ces vitraux contemporains, pour lesquels elle a obtenu des financements institutionnels et a 

participé personnellement. 

 

En conclusion, Laurent Delattre souligne que le partenariat avec les écoles est prometteur pour 

l'avenir. 

 

Laurent Delattre remercie tous les bénévoles qui se sont investis pour redonner à l'association un 

dynamisme qui lui permette de réaliser son ambition d’être au service du partage du patrimoine et 

de la culture, et surtout de favoriser le vivre ensemble autour de cette église du 12ème siècle. 

 

 Rapport moral et d'activités adopté à l'unanimité. 
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Rapport financier (Jean Renard) 
 

CF. rapport financier joint 

 

 Rapport financier adopté à l'unanimité 

 

Perspectives 2025 
 

Dans le sillage de l'année 2024, de nouvelles activités vont voir le jour en 2025. Une attention 

particulière portée aux jeunes générations, avec la poursuite des visites de l'église par les écoles : 

les 24 et 25 mars 2025, 4 classes CM1 de l’école Maurice Berteaux – soit plus de 100 élèves, leurs 

enseignants et leurs accompagnateurs, seront sur place pour une visite des extérieurs et de 

l’intérieur de l’église. 

 

Un Escape Game devrait aussi voir le jour avant l’été. Il sera présenté en avant-première aux familles 

des adhérents… Saurez-vous résoudre les énigmes ? 

 

Du mois de mai au mois d'octobre, chaque premier dimanche du mois à 16h30, nous aurons « 

L’Heure Musicale de Saint-Martin », avec à chaque fois : 

- une courte introduction (10 minutes) à un élément du patrimoine présent dans l’église : un 

tableau, un vitrail… 

- un concert de 45 minutes 

- Vêpres à 18h pour ceux qui le souhaitent 

 Ce sera une belle façon d’allier patrimoine et culture… et d’offrir une plateforme aux jeunes 

talents pour se produire dans un lieu à l’acoustique très intéressante 

 

Poursuite du développement des relations avec les associations cormeillaises qui pourraient 

bénéficier avec l’église d’un lieu d’étude (pour la peinture, la photographie…) et d’un lieu 

d’exposition – comme nous l’avons engagé avec ABCD Z’ARTS. 

 

Enfin, l'église continuera d'être un lieu d'accueil de concerts, d'accueil du public pour les évènements 

Nuit des églises, Journées du Patrimoine… 

 

Intervention de Jérôme Thierry, élu au Patrimoine immobilier à la Mairie de 

Cormeilles – Echanges avec le Père Jean-Eudes Gilbert et les adhérents 
 

Dans le Plan Pluriannuel d'Investissement (PPI), les travaux de l'église Saint-Martin sont inscrits pour 

2026 pour un budget acté de 2,5 millions d'euros. Ce budget va au-delà de ce qui était prévu dans le 

programme d'opérations.  

Une réunion sur ce sujet est prévue le 6 avril 2025. 

L'objectif est un démarrage des travaux en 2027 pour une année de travaux. 

Programme de travaux : 

- Extérieur : étanchéité, 

- Deux tranches intérieures : aménagement intérieur et électricité 
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-  

Voir comment intégrer dans le plan d’ensemble les toilettes (qui sont un problème pour accueillir 

artistes et groupes)… Sécuriser l’accès à la crypte (élément différenciant de ce patrimoine). Le 

chauffage est une question épineuse, lieu qui appartiendra au plan d'audit énergétique, et sera une 

"passoire". Chauffage au fioul (32L à l'heure) – Chauffage par soufflerie plus efficace ? 

 

Discussion à avoir sur la pertinence pour les services d’entretien et de nettoyage de régulièrement 

intervenir sur les espaces extérieurs et ainsi éviter les mousses qui favorisent les infiltrations 

  

Election des membres du Conseil d'Administration 
 

Dans le fonctionnement de l’association, nous proposons que le mandat des membres du Conseil 

d’Administration soit pour 3 ans et que nous renouvelions un tiers des membres chaque année. La 

durée du premier mandat des candidats élus aujourd'hui variera entre 1, 2 et 3 ans. 

Les membres du Conseil se répartiront la durée lors de leur première réunion. La première réunion 

du Conseil se tiendra immédiatement après l’AG pour élire le bureau (composé d’un président, d’un 

vice-président, d’un trésorier et d’un secrétaire). 

 

 Proposition du renouvellement par tiers adoptée à l'unanimité 

 
Se présentent pour entrer au Conseil d'Administration : Catherine Clément, Laurent Delattre, Marie 

Guilloux, Elisée Laas, Guy Molter, Jean Renard, Monique Richard, Marie-Odile Rinaldo, Samuel 

Rinaldo 

 

 Election à l'unanimité des 9 candidats. 

 

Fin de séance à 19h15 – suivie d’un Conseil d’administration 

 

Réunion du Conseil d'Administration – le 21 mars 2025 à 19h20 
 
Répartition de la durée des mandats : 
Catherine Clément : mandat de 3 ans 
Laurent Delattre : mandat de 2 ans 
Marie Guilloux : mandat de 3 ans 
Elisée Laas : mandat de 2 ans 
Guy Molter : mandat de 2 ans 
Jean Renard : mandat d'un an 
Monique Richard : mandat d'un an 
Marie-Odile Rinaldo : mandat d'un an 
Samuel Rinaldo : mandat de 3 ans 
 
Election du bureau : 
Laurent Delattre est élu Président 
Catherine Clément est élue Vice-présidente 
Samuel Rinaldo est élu Trésorier 
Marie Guilloux est élue Secrétaire 


